

## **2.7) Projet de Maison du Bien-être sur le territoire d'action OUEST**

### **○ Objectifs :**

Le projet porté par l'Eurométropole de Strasbourg, le Conseil Départemental du Bas-Rhin et une dizaine de partenaires dans le cadre de l'appel à projet « TIGA » initié par l'Etat vise à transformer la santé de la population en territoire urbain et rural, construire et démontrer à l'échelle d'un territoire l'impact d'un programme intégré de « gestion populationnelle de la santé » qui puisse être ensuite déployé à l'échelle nationale.

Afin d'y répondre, des réflexions transversales autour des enjeux de santé et de bien-être sont menées autour de 4 filières (diabète, digestif, maladies cardio-vasculaires, prévention de la perte d'autonomie des personnes âgées) et travaillées selon 3 thématiques : transformations du cadre de vie, des modes de vie, de la prise en charge des personnes à risques élevé.

### **○ Modalités de mise en œuvre :**

Concernant le Département du Bas-Rhin, au regard de sa compétence en matière d'autonomie, l'attention sera plus précisément portée sur les populations en situation de handicap et de vieillissement. Une évolution des modes de prise en charge et de gestion de l'autonomie est à envisager, mais aussi, plus concrètement, une création d'un lieu « de référence ».

En effet, les fonds éventuels octroyés au titre du projet TIGA permettraient de financer une Maison du Bien-être sur le territoire Ouest, programmée dans le cadre de la construction de future la Délégation du Territoire d'Action (« Maison du Conseil Départemental »), située dans le quartier « Zornhoff » à Saverne.

Cet équipement, qui se veut novateur, proposera des services concrets pour les habitants et sera dédié à la prévention primaire et secondaire en matière d'autonomie. Il intégrerait notamment un « Living Lab' Sport », véritable lieu d'expérimentation de nouvelles techniques, technologies, modalités d'action autour des thématiques « sport-santé », « prévention des risques », « activités physiques pour tous »... sous réserve de l'appel à manifestation d'intérêt national en cours.

Il est à noter qu'en parallèle et en lien avec cette démarche, la Ville de Strasbourg a décidé de construire une Maison du Sport-Santé qui sera située dans l'aile médicale des Bains municipaux (ouverture prévue en 2021), similaire dans son esprit « ouvert sur la cité » au projet de Maison du Bien-être à Saverne.

### **○ Partenaires :**

Eurométropole et Ville de Strasbourg  
Trois communautés de communes du Territoire OUEST : Alsace Bossue, Pays de Saverne et Hanau – La Petite Pierre ;  
L'Etat (ARS notamment) ;  
Les partenaires associatifs et économiques engagés dans la démarche.

### **○ Budget dédié :**

A définir ;

Mobilisable sur de nombreuses politiques départementales : immobilier, silver développement, sport, santé, autonomie, action sociale...

Subventions possibles et à solliciter.